する1年生を見て嬉しくなった」な

を感じた」「一生懸命に教わろうと

指導をしてくれた2、3年生からは きづらい」など様々に話してくれた

教えること・伝えることの難しさ

ど感想があり、こちらもとても良

(7頁へ続く)

学校だより

2023年7月から 8月までの資格試験

資格・検定試験の一覧を記載する。)7月5日 技能士電子機器組立て 作業3級実技、 この期間に日専校生が取り組んだ 7月9日学科 覧

級実技、フライス盤作業2級実技 7月6日 技能士普通旋盤作業2 (3年機械科)

7月12日 技能照査学科 7月9日 実用英語技能検定| (全学年) 一次

7月2日 危険物取扱検定 (3年機械科)

作業2級学科(3年電気科)8月27日 技能士電子機器組立て (全学年)

年生溶接実習体験

用いられる作業であるか」「溶接作 とはどんなものか」「どんな製品に 実際に「溶接作業を体験」した。体 接科の2、3年生から指導を受けて 業における危険因子」等を学び、溶 よる見本」、安全教育として「溶接 1年生が『溶接実習体験』を行っ 後に「感想の発表」「技能五輪に 7月3日と4日の2日間にかけて 初めに安全朝礼「2、3年生に



1年生溶接実習体験

接をしている先輩の姿がカッコい 達出来た。体験した感想として「溶 ら保護具を装着し、被覆アーク・半 が夏日となり、 ついての紹介」までを行った。 をするうちに、個人差はあったが上 先輩たちの指導を受け、 にアークスタートが出来なかったが た。初めて行う溶接に緊張し、上手 自動溶接機を使い、溶接作業を行っ 「始めて溶接をしたが興味を持っ 大粒の汗を流しなが 何度も練習 両

> 良や怪我もなく、 あった。暑い中であったが、体調不 体験は10月に実施されるコース分け を考える参考として貰うのが目的で 経験になったと感じている。 無事に終了するこ 今回

とが出来た。 科技高生活体験発表大会

は次の通り。 派なものであった。なお、 とも最優秀に引けを取らない大変立 果は優秀賞であったが、 び日専校での体験を熱く語った。 加し「言葉の力」と題して中学およ からは3年溶接科の中村穂乃香が参 から選ばれた8名であった。日専校 参加者は科技高本校および各連携校 して行われるのは4年ぶりであり ロナ禍の影響で、 本校体育館において開催された。 発表大会が東京都世田谷区の科技高 7月5日 第56回科技高生活体験 参加者が一同に会 発表要旨 結



さが厳し過ぎる」「保護具が重く動

が引けるようになり嬉しかった」「暑

「練習をするたび上手にビード

科技高生活体験発表大会

実技、2級フライス盤実技3年機械科 技能士2級旋盤

術を要するため、週11時間の実習授 るにはレベルの高い汎用機の加工技 験に挑んだ。これらの資格を取得す が国家検定の普通旋盤、7名がフラ 達はこれまでの練習の成果を存分に 雰囲気のなか試験に臨んだが、 を目標に日々練習に励んだ。本番当 習授業を積極的に受けるなど、 課後の時間を利用して担当職員に補 業内では、高校生にとって極めて難 イス盤の資格取得を目指して実技試 7月6日、 年機械科26名の生徒のうち、 職業能力開発協会担当者の立 本校の機械実習場にて そのため生徒達は、 通常の練習とは異なる 、 19 名

思い出し生活しています。おかげで ばいいなと思っています。 これからは言葉をかける側になれれ ました。今後も「言葉の力」を信じ 来ています。最近では高校から始め よってでした。そして日専校に入っ でした。しかし、日専校受験を機に た剣道で二段に昇段することができ 充実した学校生活を送ることが出 てからも、この言葉を事あるごとに 担任から掛けられた「言葉の力」に 心境が大きく変わりました。それは マイナスな感情しか抱いていません 私は中学3年の時の担任に対して



技能士2級旋盤実技、 2級フライス盤実技

にある。 発揮し、 く終了出来た。 大きなトラブルやミスもな 合格発表は9月29日

茨 城 大 会 全 校 応 援全国高等学校野球選手権大会

開された。大会では選手宣誓 8チームの選手が勢ぞろいし、 なったのを受けて、4年ぶりに96校 進めた。初戦は7月9日に土浦第三 式に臨み、 された。新型コロナが五類感染症に 会が7月8日に開幕し、 裏に満塁ホームランを交えて6対0 高校と日立市民球場で戦った。 部が練習を重ね、 術学園高校日立) ぶりで解禁された。日専校(科学技 ホームスタジアム水戸で開会式が催 第15回全国高校野球選手権茨城大 試合後の校歌斉唱も4年 甲子園をかけた熱戦が展 も応援団と吹奏楽 全校応援の準備を 声を 開会 1

(6頁の続き)

精一杯のプレーと応援を展開した。 年は初戦敗退となったが、選手、 でリードしたが、 全校生徒職員は一致団結し、 結果、 7対16で敗れた。今 その後徐々に得点



全国高校野球選手権

野球部を応援して頂き 鼓太朗

ど日々に役立てていきます。これか ありがとうございました。 野球部主将 3年機械科 佐野 経験として、これからの会社生活な ど高校での野球生活を人生の大きな の目標はこれからです。夏の大会な 球は終わってしまいましたが、本当 ものではありませんでした。高校野 の練習に取り組んできました。しか 出し、今年もその波に乗ろうと日々 も応援よろしくお願い致します。 大会では県ベスト16という結果を 勝負というのは、そんなに甘い 昨年の夏

オープンスクー

m

i

c r

0

b i t

ワークショップ

みてください。 ぜひ学校のホームページものぞいて の中学生をもつ仲間にも声をかけて 同窓会会員の皆様にも、 が受験につながることを願いつつ、 実習を通して好感触であった。これ が厳しい状況である。参加してくれ 以上の中学校を訪問し、学校のPR 取り組んでいる。今年はすでに00校 り」に興味のある生徒を全国から 代に変わりつつあるが、「モノづく 実施された。「行きたい学校を選択」 年度第1回目のオープンスクールが が難しくなる折に、 先輩とのコミュニケーション・体験 た中学生は、日専校の良さを体感し に努めているが、それでも生徒確保 広く集めようと、 から「行ける学校に進学」という時 少子化の進む時代、 日専校のPRをお願いしたい。 学校一 7月22日に 受験生の確保 一丸となって 身内や職場 が、



-プンスクール

目線を合わせて話す、

今後も年に数

のためのアプローチは急務である けた、次世代のモノづくり人財育成 ショップを開催した。小中学生に向 cro:bit″を活用したワーク センター科学館(サクリエ)にお 7 月 29 日、 プログラミング教材 〃m 日立市の日立シビック



micro:bitワークショップ



して大変な盛り上がりをみせた。

んでもらう形式で実施し、

と実現したものである。

茨城進学フェア

なかったが、上位をめざして最後ま 全の状態で本番を迎えることができ

人賞できたことを大いに称えるとと

技能五輪での今後の活躍にも

8頁へ続く

に諦めずに取り組んだ結果、

に来てください。 いく。同窓生の皆さんも、ぜひ遊び り」を盛り上げる取り組みを続けて 室等の開催などで「日立のモノづく

茨城進学 I ア

コロナ禍で思うように実行でき 進学相談会「茨城進学フェア」

場自由、どなたでも参加ができ、 学校の入試担当者による面接形式の 6日には筑西会場で、8月20日には 料の入手ができる。このうち、 路相談、各学校の案内や入試関係資 いる。このフェアは入場無料、 フェア」(親子進路応援センター主 城教育研究会主催)と「茨城県進学 ループ職員が学校内容や入試要項を に興味を持たれている中学生が本校 してきた。当日は保護者同伴で本校 日立会場で開催され、 茨城県内の高校を中心として、 県内各地で開催されて 本校の生徒募集グ 日専校も参加 8月 進

> 月17日には水戸会場 栖会場(アトンパレスホテル)、 場近隣にお住まいの方には是非お気 説明した。 軽に参加をお願いしたい。 くば国際会議場)で開催される。 ル)、9月24日にはつくば会場 。今後も、 9月3日には神 (水戸京成ホテ 9 9

若年者ものづくり競技大会

カトロニクス職種(25チーム)にお 科の後藤宙那が金賞(第1位)、 等学校等の学生や訓練生30名が参加 業の職業能力開発施設および工業高 が開催された。本大会には企業未就 の第18回若年者ものづくり競技大会 省および中央職業能力開発協会主催 静岡キャンパスにおいて、厚生労働 メッセ静岡および静岡県工科大学校 だったため、訓練時間不足により万 賞した。4名とも部活動と掛け持ち の三代健人が敢闘賞(第6位) 盤職種(20名)において3年機械科 ペアが敢闘賞(第5位)、 いて3年電気科の鴨川生、 本校からは3年生4名が出場し、 月1日、 15職種で技術・技能を競い合っ (20名) において3年機械 2日の両日、 フライス 松岡怜良 ツイン を受

旋盤職種指導者 鈴木秀一、 徒の感想は次の通り 指導者の報告と出場生 和田直樹

間終了10分前には元気よく終了の合 業を進める事ができた。翌日の本番 存分に発揮して作業を進め、 では加工に入ると普段の練習成果を 持ち前の強い精神力で落ち着いて作 で作業準備(工具展開)に取り掛かっ 内容である。緊張感が漂う競技会場 組立寸法を公差内に加工するという 定された組立機能に加え、単品寸法 「をして提出した。 工時間が3時間、2パターンの指 公開された課題は部品数が2個で 多少のトラブルはあったが

フライス盤職種指導者 真田正孝、鈴木善勝

訓練通りに行かなかった所もあった 間3時間、2部品を製作する課題で 結果であった。競技は、製作標準時 備と仕様が全く異なる設備を使用 が、冷静に対処できた事で好成績に 落ち着いて作業を進められた。途中 様子も見受けられたが、全体的には れない設備を使用する中で緊張した であった。競技会独特の雰囲気・慣 くの不安要素があった中で大健闘の する事となったため、操作方法等多 今年度の大会では、本校にある設 技能検定2級に類似した形状

メカトロニクス職種指導者 齊藤慎、松崎修 競技では2つの課題があるが、 第

ずにやりきる」という自身の目標

制度等について理解し、 生が近隣の高校の概要や特色、 校も参加した。この会は、中学3年

生徒の進路

を聴いてくれた生徒たちから、

してくれることを期待したい。

先輩と語る会」が開催され、

日専

8月22日に日立市立日高中学校で

日高中学校の先輩と語る会

に向けての意識を高める機会で、

本大会に向けては

「最後まで諦め

を意識しながら日々の訓練に取り組

見られず、 リアできたことは素晴らしい結果 た中、 うことができた。訓練期間が短かっ であった。競技中お互いに声を掛け で挑戦し、組立配線で部分点をもら 題の延長での競技となったが最後ま 置の改造メンテナンス」は、第一課 きた。第二課題の「第 たが3時間2分で合格することがで 合って協力している姿は他の学校に 目標としていた第一課題をク 制限時間2時間をオーバーし 多くの観客の目に止まっ は、 例年以上に難易度が 一課題完成装

甲斐がありました。この若年者もの 掲げていた目標が「金賞」だったの じめ様々な方のご協力で「金賞」を 受賞することが出来ました。自分が し、指導していただいた先生方をは 旋盤職種出場 3年機械科 後藤 今回の大会では、旋盤職種に出場 それを達成でき、努力してきた 宙那

若年者ものづくり競技大会 旋盤

るように尽力していきたいです。 感じたことを技能五輪などに活かし づくり大会を通して、 事業所で活躍できる人財にな 学べたことや

「生産設備を仕様書により

躍できるように頑張ります。 すが、良い経験ができたと感じてい 張もあり、ミスをしてしまいました することができました。本番では緊 な方々のおかげで「敢闘賞」を受賞 ます。この悔しさをバネに、 してしまったという悔しさはありま 提出することができました。 ミスを フライス盤職種出場 3年機械科 三代健人 経験を活かして、今後は事業所で活 今回の大会では、先生はじめ、様々 最後まで諦めることなく課題を

メカトロニクス職種出場 3年電気科 鴨川生

取り組み、事業所で活躍できるよう く見つけることができました。 の成長点や今後の改善すべき点を多 て臨みました。大会を通じて、自身 懸命取り組む」という目標を掲げ 援いただいた皆様に心から感謝申し してくださった先生方をはじめご支 ンの重要性」を実感しました。 に努力していきます。最後に、 「パートナーとのコミュニケーショ メカトロニクス職種出場 3年電気科 松岡怜良 上げます。ありがとうございました。 今回の大会は「基本を忘れず一生 これらの課題を改善して訓練に

> の中では、 共に、パートナーシップの重要性を みました。 だいた皆様に心から感謝申し上げま してくださった先生方やご支援いた るように努力します。これまで指導 自身の課題を改善していきます。 実感しました。今後、 改善すべき技術点が明らかになると とを重視しました。迎えた本番では なることですので、それが達成でき 終目標は事業所で活躍できる人財に ナーとコミュニケーションを取るこ 技術の向上よりもパート 少ない訓練期間 訓練を重ねて 最



若年者ものづくり競技大会 メカトロ

的であった。この会で日専校の説明 夢は幸せな家庭を築くことで、 日専校を志望した」との説明が印象 立ハイテク勤務の塩谷斗亜さんであ 響介(彼だけは滑川中卒)、 られる。日専校の説明者は、 生にとって本当に知りたいことを得 の「先輩」である。この先輩からの ある。各高校の説明者は、 験校選択のための一助とするもので に入社できればそれが叶うと思い、 日専校の受験動機として、 活発であった。 特に塩谷さんからは 徒が聴きに来てくれて、質疑応答も 業後の会社生活の説明を、多くの生 る。それぞれ、自己紹介、 説明は、親身で説得力があり、 を共にし、同じく受験に悩んだ直近 卒業生で、現中学3年生と中学生活 気科の小林翔悟、3年機械科の佐 学校や卒 日高中 、 3 年電 105 卒 日 日 立. 受験

日高中学校の先輩と語る会